

URBANISMO | REGENERACIÓN PENDIENTE

EMPIEZA LA TAREA DE REPENSAR LA CIUDAD

La demarcación albacetense del Colegio de Arquitectos programa para finales de abril unas jornadas con las que abrir el «proceso de reflexión» para la regeneración urbana de la capital

MARCELO ORTEGA / ALBACETE

Albacete escucha, Albacete piensa y Albacete hace son las tres fases en las que la demarcación provincial del Colegio de Arquitectos divide el proceso de reflexión lanzado para la regeneración urbana de la capital, una iniciativa que se fija no tanto en el crecimiento urbanístico como en arreglar y corregir la situación de la ciudad. El llamado *Proceso de Reflexión sobre la Regeneración Urbana Integral de Albacete* tuvo una primera presentación ante colectivos, asociaciones e instituciones de la capital el pasado verano, hay un equipo a cargo de la iniciativa liderado por Juan Caballero, y ahora empieza a perfilar esa primera fase. El *Albacete escucha* se hará una realidad en abril, los días 26 y 27, fecha en la que se han diseñado unas jornadas con participación de expertos para conocer de cerca cuestiones que atañen al urbanismo.

El salón de plenos del Antiguo Ayuntamiento es el lugar elegido, y entre los participantes en las mesas redondas que acompañarán las ponencias están concejales albacetenses, entre ellos el propio concejal de Urbanismo, Juan Francisco Jerez, junto a Isabel Sánchez Cerro, del PSOE, Victoria Delicado, de Ganemos, y Arturo Gotor, del grupo municipal de Ciudadanos.

Vecinos y colectivos implicados en este proceso de reflexión también estarán invitados a las jornadas, comentaba Concepción Ponce, secretaria de la demarcación co-



Vista aérea del centro de la ciudad, con la plaza de Villacerrada en primer término. / ARTURO PÉREZ

legial, que explicaba que «son unas jornadas que llevan mucho trabajo, estamos en ello, como ya avanzamos, traeremos a gente de otras ciudades para escuchar sus experiencias». En el programa figura Juan Rubio del Val, arquitecto del área de Rehabilitación Urbana de la Sociedad Municipal Zaragoza Vivienda, por ejemplo, o Mar Moralejo Marino, arquitecta del área de Desarrollo Urbano Sostenible del Ayuntamiento de Madrid. También

están en la agenda de expertos los arquitectos Eva Raga y Francisco Azorín, parte del equipo que trabajó en el proceso de Desarrollo Urbano Sostenible e Integrado del barrio del Cabañal en Valencia.

DIVIDIDAS EN TRES BLOQUES. Las jornadas de dentro de un mes se compondrán de tres bloques, uno primero dedicado a *La gestión*, donde se hablará de planeamiento y normativa, además de formas de

financiación. El segundo bloque se ha titulado *La sostenibilidad*, y en el mismo figuran temas como eficiencia energética, movilidad, peatonalización, fomento de la bicicleta, actuaciones en la periferia... También se habla de sostenibilidad social, participación y lucha contra la desigualdad.

El tercer bloque tiene por título *La ciudad*, alude a temas como «la vivienda entendida no solo como producto, sino como proceso y mo-

tor de la regeneración urbana y social». También se alude al espacio público «como espacio de convivencia e intercambio», las zonas verdes, y se menciona «la oportunidad de los solares».

Aparte de estos tres bloques, gestión, sostenibilidad y ciudad, que se fijan para jueves 26 y mañana del viernes 27, las jornadas de los arquitectos incluyen la «actividad participativa» reservada para la tarde del viernes.

CONCURSO DE IDEAS

Las propuestas para el entorno de la Catedral deberán incluir rasante única

Una de las iniciativas lanzadas por la demarcación de Albacete del Colegio Oficial de Arquitectos de Castilla La Mancha junto al Colegio Oficial de Ingenieros (y con la colaboración de Vectalia) es un concurso de ideas no vinculante para mejorar la ordenación de espacios en el entorno de la plaza de la Catedral (la del Ayuntamiento) y la plaza de la Constitución, una iniciativa presentada a mitad de mes. Las bases del concurso ya están publicadas, y en los requisitos se observan tres condicionantes para las ideas que se envíen al concurso: que al entorno se le dé una solución de rasante única; que haya una «plataforma elevada en la zona destinada a transporte público a fin de garantizar la accesibilidad» a los autobuses que hacen parada en la zona, «teniendo en cuenta que pueden coincidir al menos dos de ellos al mismo tiempo»; el tercer condicionante es que «se deberá conservar, reubicar o dar un nuevo uso funcional o meramente estético al adosado de la explanada frente al Museo de la Cuchillería». Los trabajos de este concurso se expondrán al público en junio.

ANÁLISIS | EDUCACIÓN

Estudian cómo mejorar el barrio Universidad

Alumnos de Humanidades y el IES Al-Basit buscan diagnosticar cómo ven los vecinos la situación de la zona

M.D.M. / ALBACETE

Estudiantes de la Facultad de Humanidades del campus de la Universidad de Castilla-La Mancha (UCLM) en Albacete llevan a cabo un trabajo de análisis en el barrio Universidad para ver cómo perciben sus vecinos los servicios con los que cuentan, analizar cómo está realmente la zona y poder hacer propuestas de mejora.

En este proyecto, que han denominado *Metro Minuto*, cuentan

con la colaboración de alumnos de cuarto de Educación Secundaria y Bachillerato del IES Al-Basit, como lo destacó Emilio Sánchez, uno de los profesores del Departamento de Matemáticas de este centro y cuyos estudiantes forman parte de este trabajo de investigación.

Expuso que, a través de encuestas por la zona, los estudiantes recopilan datos sobre cómo perciben los vecinos del barrio donde se encuentran el campus y el IES Al-Basit servicios como el del transporte,

las instalaciones para uso vecinal o los parques.

La idea, como lo expuso Emilio Sánchez, es «poder ver si la percepción que tienen los vecinos de los servicios del barrio se ajusta a la realidad o dista mucho de ella» y «analizar qué mejoras se podrían proponer en esta zona de la ciudad de Albacete».

En estos momentos están recopilando los datos, que después serán analizados, para extraer las conclusiones.

Una vez que se tengan esas conclusiones se plantean darlas a conocer a la Asociación de Vecinos del Barrio Universidad e incluso al Ayuntamiento de Albacete, de cara a que se puedan aplicar las mejoras que detecten los estudiantes que hayan participado en este estudio de análisis.

Sánchez destacó la «buena sintonía» que existe entre el instituto y el campus y las colaboraciones que suelen llevar a cabo con centros de las instalaciones universitarias.